

Une école adaptée à plein temps



L'antenne wissembourgeoise de l'IMP Les Glycines accueille désormais une douzaine d'enfants de 6 à 14 ans de l'Outre-Forêt présentant une déficience intellectuelle légère, moyenne ou profonde. Photo DNA

Ouverte en janvier 2011, l'antenne wissembourgeoise de l'Institut médico-pédagogique (IMP) Les Glycines de Haguenau fonctionnera cette année à temps plein, permettant ainsi une prise en charge personnalisée et beaucoup plus adaptée à une douzaine d'enfants souffrant de déficiences intellectuelles.

L'OUVERTURE IL Y A UN AN ET DEMI d'une antenne de l'IMP Les Glycines à Wissembourg avait déjà été un grand soulagement pour les enfants souffrant de déficiences intellectuelles de l'Outre-Forêt et leurs familles. Jusqu'alors, ces derniers devaient se rendre quotidiennement à Haguenau pour y bénéficier de la prise en charge spécialisée, personnalisée et adaptée proposée par l'institut médico-pédagogique géré par l'Arsea (Association régionale spécialisée d'action sociale, d'éducation et d'animation).

D'où de longs trajets quotidiens et des journées sans fin pour des enfants déjà éprouvés. À l'image d'Evan, qui quittait chaque matin son domicile de Lauterbourg à 6 h 30 pour n'y rentrer qu'à 18 h, épuisé. En janvier 2011, la Ville de Wissembourg a installé en face de l'école maternelle du boulevard de l'Europe les préfabriqués qui avaient servi d'extension à l'école Wentzel puis de bureaux au relais culturel pendant

les travaux de rénovation de la Nef, les a mis gratuitement à disposition de l'Arsea et a investi quelque 7 000 euros pour l'équipement des locaux. Les Glycines — qui disposaient déjà dans la capitale de l'Outre-Forêt d'une antenne de leur Service d'éducation spéciale et de soins à domicile (Sessad) travaillant à l'intégration sociale de jeunes souffrant d'un handicap mental — avaient ainsi pu ouvrir une antenne de leur IMP, mais à mi-temps seulement : les enfants, scolarisés en début de semaine dans des Clis (Classes pour l'inclusion scolaire, primaire) ou des Ulis (Unités localisées pour l'inclusion scolaire au collège) à proximité de chez eux, y étaient accueillis le jeudi et le vendredi, retrouvant ainsi avec leurs familles un rythme de vie conforme à celui d'enfants de leur âge.

Une classe dédiée à l'école Wentzel

Une nouvelle étape a été franchie en cette rentrée : l'Agence régionale de santé a autorisé pour un an à titre expérimental l'antenne wissembourgeoise des Glycines à fonctionner à temps plein. L'IMP, qui n'accueillait jusqu'à présent que des enfants de 10 à 14 ans, a pu s'ouvrir aux enfants à partir de 6 ans. Ils sont ainsi une douzaine, originaires de Betschdorf, Climbach, Lauterbourg, Lembach, Mothern, Seltz, Surbourg, et Wissembourg, à être pour la plupart scolarisés le matin dans une classe dédiée mise à disposition par la Ville à l'école Wentzel. Et pris en charge l'après-midi à l'IMP par une équipe d'éducatrices qui aident chacun en fonction de ses possibilités et de ses progrès, par le biais d'ateliers d'éducation motrice, d'activités sportives ou manuelles ou d'expression artistique, à s'épanouir, à réaliser toutes ses potentialités intellectuelles, affectives et corporelles et, partant, à gagner en autonomie pour mieux s'intégrer dans les différents domaines de la vie.

« L'intégration de la classe externalisée à l'école Wentzel et de l'IMP au groupe scolaire de l'Europe permettent en outre de créer des passerelles avec le milieu scolaire "ordinaire", au grand bénéfice des enfants », s'est félicité Françoise Tourscher, la nouvelle directrice des Glycines, qui succède à Gabrielle Hirsch après son départ à la retraite. Le maire de Wissembourg Christian Gliech, venu mardi dernier visiter les jolis locaux colorés de l'IMP en compagnie de certaines de ses adjointes et de la vice-présidente de la communauté de communes du Pays de Wissembourg en charge de l'Enfance Brigitte Conuecar, n'a pas dit autre chose : « Je suis convaincu que l'intégration de ces enfants en milieu ordinaire n'est possible que s'il existe pour eux une prise en charge spécifique. » La pérennisation de l'ouverture à plein temps de l'antenne wissembourgeoise de l'IMP Les Glycines, que tous les protagonistes qui l'ont obtenue espèrent vivement, sera examinée à la fin de l'année scolaire.